



Manzo: una motivación para luchar por un mejor México

icenciado en Ciencias Políticas y Gestión Pública, hombre sencillo de firmes convicciones, comprometido con su gente. Activista social y medio ambiental, seguramente herencia de su padre Juan Manzo Ceja, quien tuvo una amplia trayectoria de lucha en Uruapan y sus alrededores.

En las elecciones en el estado de Michoacán de 2024, Carlos Manzo contendió como candidato independiente a la Presidencia Municipal de Uruapan, convirtiéndose en el primer alcalde independiente en el municipio con un amplio respaldo ciudadano sustentado en su cercanía con su gente.

Desde el inicio de su gestión en septiembre de 2024, uno de sus principales ejes fue la recuperación de la seguridad en el municipio, destinando recursos a infraestructura e incentivos para las policías municipales.

Lamentablemente, el pasado 1º de noviembre fue asesinado de manera artera por un sicario de entre 17 y 19 años de edad, que fue abatido en el lugar de los hechos.

Este asesinato conmocionó a miles de personas a nivel nacional, cansadas por las condiciones de inseguridad que se viven en varias regiones de nuestro país; incluso provocó movilizaciones en Morelia, la capital del estado, exigiendo la recuperación de la paz y la seguridad.

Como lo he expresado en columnas previas, la recuperación de la seguridad en nuestro país será larga y sinuosa, pues habrán de enfrentarse diversos retos ante el aumento de la fuerza delictiva en los últimos años, siendo esencial mantenernos unidos, cuidarnos unos a otros, fortalecer la cultura de la denuncia y estar atentos de la actuación de nuestras instituciones de seguridad.

La pérdida de Carlos Manzo es dolorosa, lamentable, pero es esencial redoblar esfuerzos y fortalecer la Estrategia Nacional de Seguridad así como los ámbitos de coordinación con las entidades federativas, por él, por su familia, por sus amigos, y por todos quienes han sido víctimas de la delincuencia.

Hoy más que nunca debemos unirnos, hacer un frente común para seguir combatiendo el cáncer de la inseguridad, con firmeza, mayor trabajo de inteligencia y fortaleciendo acciones en todo el territorio.

En el ámbito de nuestra responsabilidad como diputados federales, esta semana estaremos discutiendo y aprobando el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 2026, donde estaremos solicitando mayores recursos para el fortalecimiento de la seguridad en las entidades federativas y los municipios.

En el ámbito de nuestras atribuciones, desde las comisiones de Seguridad Ciudadana, de Justicia y de Defensa Nacional, seguiré impulsando las acciones que contribuyan a recuperar la paz y tranquilidad de la sociedad mexicana, con la convicción de que la violencia nunca será el camino.

Mi más sentido pésame a la familia del presidente municipal Carlos Manzo, así como a los habitantes del municipio de Uruapan.

La recuperación de la seguridad en nuestro país será larga y sinuosa, pues habrán de enfrentarse diversos retos ante

el aumento

de la fuerza

delictiva.